
      Morbio Inferiore, 14 settembre 2024 

 
      Lodevole 
      Municipio di Morbio Inferiore 
      6834 Morbio Inferiore 
 
 
 
Gentile signora Sindaca, 
Egregi signori Municipali, 
 
 
 
Avvalendoci delle facoltà concesse dall’art. 65 Loc. il gruppo di Consiglieri Comunali di Morbio 2030 
presentano la seguente 
 
 
    INTERPELLANZA 
 
 
Le neofite invasive sono specie vegetali esotiche introdotte, al di fuori delle loro aree di diffusione  
Naturale, intenzionalmente o accidentalmente dall’uomo. 
Esse sono capaci di propagarsi rapidamente e compromettere l’equilibrio del nostro ambiente, 
minacciando la biodiversità, mettendo a rischio la salute delle persone (allergie, tossicità), arrecando 
danni al territorio, alle attività agricole e generando ripercussioni economiche. 
 
Il territorio di Morbio Inferiore è interessato dalla presenza di numerose specie invasive inserite nella lista 
nera UFAM (Ufficio federale dell’ambiente). Tra queste la Palma di Fortune, l’Alianto ed il Poligono del 
Giappone. Esse si stanno diffondendo rapidamente invadendo radure, argini e boschi, fino ad impedire il 
naturale ringiovanimento forestale in quanto fortemente concorrenziali con la vegetazione indigena. 
 
A titolo di conoscenza segnaliamo anche che sul territorio comunale sono presenti altri vegetali che 
minacciano le nostre aree naturali. Siamo coscienti che anche queste necessiterebbero della giusta 
considerazione per quanto riguarda la lotta contro le neofite invasive. 
 
Considerando le problematiche sopra esposte riteniamo che il contenimento della Palma di Fortune, 
l’Alianto ed il Poligono del Giappone sia estremamente urgente. 
Alcuni Comuni del Cantone hanno preso sul serio il problema con piani di intervento (estirpazione delle 
piante invasive) informando e sensibilizzando attivamente i cittadini rendendoli attori attivi. 
 
 
Chiediamo al lodevole Municipio 
 
1) Il Comune di Morbio Inferiore cosa fa per lottare contro Le Palme di Fortune, l’Alianto ed il Poligono del 
Giappone e le altre piante invasive che si stanno propagando sul territorio? 
 
2) Il comune è cosciente del suo ruolo di gestione del territorio e di prossimità su questo tema? 
È saggio delegare la responsabilità al Cantone? 
 



3)Ogni cittadino con una palma sulla sua proprietà è tenuto per legge (art. 15 QEDA) a procedere con
delle misure di contenimento.
Il Comune fa qualcosa per monitorare, informare sulla giusta gestione della Palma di Fortune?

4)1 giardinieri e dipendenti comunali che si occupano del verde è informato per riconoscere e gestire in
modo adeguato le neofite invasive?

5)11 Comune ritiene possibile una collaborazione con i privati per il ritiro degli scarti vegetali, solo specie
aliene onde favorire lo smaltimento corretto?

6)Per quanto riguarda il progetto intercomunale per la lotta alle neofite invasive il Municipio non ritiene
necessario il passaggio in tempi ristretti dalla fase di studio a quella operativa? Non sarebbe più opportuno
attribuire la gestione del progetto ad una socìetà dì consulenze ambientali anziché uno studio di ingegneria
civile e catasto?

Cordiali saluti

Per il gruppo Morbio 2030

Per informazioni o approfondimenti
OEDA (Ordinanza federale sull’immissione deliberata nell’ambiente)
dt-spaas.neobiota@ti.ch
https://www.rsi.ch/ticìno-grigioni-e-insubria/Le -palme -invadono-i-boschi—170492ht1m
https://www.tio.ch/ticino/attualità/1580063/palma-conen imento-boschi-essere-territorio
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